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      Аннотация

    
        
          Известно, что ионы Ag(I) изоэлектронны ионам Cu(I), поэтому при попадании в организм Ag(I) может включаться в биологический цикл меди и влиять на него. В данной работе было изучено влияние наночастиц серебра на метаболизм меди в зависимости от способа обработки ими мышей. Для этого были сформированы две группы мышей, которым в течение 5 дней вводили по 100 мкл наночастиц серебра размером 75 нм внутрибрюшинно или перорально. После выведения животных из эксперимента у них собирали кровь, образец печени и фекалии из тонкого кишечника для измерения оксидазной активности, концентрации серебра и проведения анализа микробиоты. У мышей, получавших внутрибрюшинные инъекции, активность церулоплазмина падала почти до нуля, в то время как при пероральном введении оксидазная активность снижалась примерно в 2 раза. Концентрация серебра в сыворотке и печени была более, чем в 10 раз ниже у мышей, получавших наночастицы орально, однако, превышала фоновые значения. У мышей, получавших наночастицы перорально, титр или разнообразие микробиоты тонкого кишечника не отличались от контрольных мышей. Таким образом, наночастицы серебра, введенные перорально действуют медленнее на метаболизм меди, чем инъецированные внутрибрюшинно.
        

        
          Since Ag(I) ions is isoelectronic to Cu(I) ions, it can be included in the copper metabolism and affects it. In this work, the effect the silver nanoparticles on the copper metabolism depended on the method their administration was studied. Two groups of mice were formed, which were injected with 100 μl of 75 nm silver nanoparticles intraperitoneally, or orally, for 5 days. In mice injected with silver nanoparticles intraperitoneally, oxidase activity fold almost to null. At the same time the mice administered with silver nanoparticles orally, the oxidase activity decreased by about 2 times only. In blood serum and liver, silver concentration was more than 10 times lower in the mice intraperitoneally treated with nanoparticles; however, in both cases, silver concentration exceeded the background values. Mice treated with nanoparticles orally, had the same variety of microbiota of the small intestine as control mice. Thus, the oral administration of silver nanoparticles act slower on copper metabolism than their administration via intraperitoneal injection.
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